

# Se han registrado más de 4 mil mexiquenses en el extranjero para votar en elección de gobernador

Hasta el 20 de febrero se registraron 4 mil 279 mexiquenses en la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero.

Adriana Carbajal

**L**a Consejera Presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez dio a conocer la cifra de 4 mil 279 mexiquenses ya se han registrado.

La Comisión Especial para el Voto de Mexiquenses que Radican en el Extranjero (CEVMxRE), del órgano electoral llevó a cabo el Foro: “El ciclo migratorio de mexiquenses residentes en el extranjero: futuro y alcances de la participación ciudadana y el ejercicio de sus derechos político-electorales”, en la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl.

La consejera indicó que “nuestros derechos viajan con nosotros”; por ello, resulta fundamental trabajar para que los mexiquenses que viven fuera del país los ejerzan plenamente.

Dio a conocer que el ejercicio del voto desde el extranjero es una muestra de los esfuerzos que hacen las instituciones para innovar la forma en que la sociedad expresa su voluntad al elegir

**“El voto migrante transformó los derechos político-electorales, favoreciendo que las fronteras transnacionales sean derribadas por las nacionales, ya que quienes viven fuera de su país establecen relaciones familiares más allá de los límites territoriales”.**

**JOSÉ CARLOS LUQUE BRAZÁN**

Profesor de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México.

a sus representantes, y definió al Foro como un espacio que fomenta el diálogo y la reflexión.

En tanto que la Consejera Electoral y Presidenta de la CEVMxRE, Karina Ivonne Vaquera Montoya señaló que el voto desde el extranjero es la forma en que la sociedad hace escuchar su voz, y señaló que el encuentro entre académicos, migrantes y autoridades electorales permite conocer sus experiencias, pero también los retos que tienen las instituciones respecto de la participación de quienes viven fuera del país.

En su participación, el académico de la Universi-

dad Autónoma del Estado de México, Rodrigo Aguilar Zepeda, comentó que, a diferencia del Proceso Electoral de 2017, cuando se registraron 365 personas para votar desde el extranjero y participaron 297, actualmente ya se han registrado 4 mil 279, cifra que supera la cantidad de hace seis años y dijo que lo más interesante será conocer quiénes ejercerán su derecho.

El presidente de la Confederación de Migrantes y Familias de Migrantes del Estado de México, Lucio Contreras Apolonio, agregó que participando activamente en el Proceso Electoral es posible contribuir al progreso del lugar de origen y, de esa forma, en la sociedad. Añadió que estar lejos del lugar de origen no significa estar alejados de él, y que la intención de la participación es que la comunidad se interese en los asuntos del país.

El Consejero Electoral, Francisco Bello Corona, quien fungió como moderador, comentó que la participación de las y los mexiquenses desde el extranjero es fundamental, pues su trabajo genera remesas que son pilar de la economía nacional, por lo que es un sector que debe ser atendido.

